



---

## Lettre pastorale de Monseigneur Christian Rodembourg

**« Même la ténèbre pour toi n'est pas ténèbre,  
et la nuit comme le jour est lumière! »**

Chers frères et sœurs bien-aimés,

Ce verset 12, tiré du psaume 138, nous invite à l'espérance! Même au cœur de la nuit, brille la lumière! C'est d'ailleurs ce que nous célébrons au début de la Veillée pascale lors de la bénédiction du feu nouveau et de l'illumination du cierge pascal, signe de la résurrection du Christ. Cette année, ce mystère prend une couleur tout à fait particulière alors que notre monde est engagé dans une lutte acharnée afin de vaincre les ténèbres de la pandémie qui marque notre histoire.

Dans son immense tendresse, Dieu ne nous abandonne pas! Il est avec nous. Avec son Fils le Christ, au jardin de Gethsémani, Il pleure avec nous en constatant les problèmes sanitaires qui affligent notre humanité. Dieu ne veut pas notre malheur! Au contraire! Il nous veut en pleine santé physique et spirituelle. N'a-t-il pas ouvert les yeux de l'aveugle-né et guéri le paralytique en lui disant : « Va, ta foi t'a sauvé! » (Luc 17, 19)

Beaucoup de gens sont inquiets et anxieux. Je pense à cette maman qui vient de donner naissance à son premier enfant alors que le papa se voit temporairement sans revenus. Je pense aussi aux jeunes familles avec des enfants, dont les deux parents se voient privés de revenus. Je pense à ces personnes âgées confinées dans leur logement et qui doivent compter sur le secours de leurs proches. Je pense à tous ces ouvriers et ouvrières subitement privés de leur travail et obligés de recourir à des mesures d'urgence. Soyez assurés de notre sollicitude fraternelle et de notre prière à vos intentions.

D'une manière toute spéciale, je pense aux inquiétudes de l'ensemble du personnel pastoral et administratif de notre diocèse. En raison des directives du gouvernement, il ne peut poursuivre son travail régulier et cela au moment où tous les fidèles sont en quête du réconfort de la foi. Je connais le dévouement extraordinaire du personnel laïc, des diacres et des prêtres aux niveaux paroissial et diocésain. Sachez que je tiens à vous voir le plus longtemps possible au centre de la vie de nos communautés paroissiales et

des autres regroupements catholiques! Je tiens à assurer chacun et chacune que je prends comme évêque, en collaboration avec mon équipe, tous les moyens à ma disposition afin que personne ne manque de rien et que tous retrouvent la sécurité et la paix. C'est pourquoi j'ai conservé au Centre diocésain les services essentiels destinés à vous soutenir. N'hésitez jamais à communiquer avec le personnel qui assure ces services.

Aujourd'hui, j'adresse un appel pressant à tous les fidèles de l'Église de Saint-Hyacinthe afin que, avec moi, votre frère évêque, tous se mettent en état de prière et pratiquent des œuvres de miséricorde envers ceux et celles qui s'efforcent de protéger notre vie! Notre Église doit faire preuve de solidarité avec les instances civiles afin de combattre ce virus. Notre combat est particulier. Il s'enracine dans les armes de la foi, de l'espérance et de l'amour de Dieu.

Dans quelques jours, nous entrerons avec un profond respect dans la Semaine sainte. Malheureusement, toutes les célébrations publiques seront impossibles. Vos prêtres devront vivre privément le grand mystère du Christ qui donne sa vie pour le salut du monde. Ils célébreront aussi, dans la solitude et sans doute avec une larme aux yeux, le saint jour de Pâques. Ils prieront intensément pour vous, soyez-en certains! N'hésitez pas à leur confier vos intentions par téléphone, lettre, message texte ou courrier électronique. De leur côté, ils demeureront attentifs à vous communiquer les renseignements importants concernant la vie des paroisses où ils sont en service. Lorsque c'est possible, ils vous indiqueront aussi comment suivre à distance, par Internet ou autrement, les célébrations de la Semaine sainte. À cet effet, avec ardeur, nous déployons *zephirtv*, notre webtélé diocésaine.

J'invite tout le personnel pastoral et administratif de notre diocèse à se serrer les coudes et à faire preuve de courage. Le service de la prière n'est pas mis en pause. Au contraire, il doit s'intensifier! Je tiens ici à exprimer ma vive reconnaissance aux religieux et religieuses, moines et moniales de notre Église qui ne cessent de présenter leurs supplications au Seigneur! Plus que jamais, c'est le moment de faire preuve d'ingéniosité, de créativité et de solidarité malgré toutes les contraintes imposées. Souvenons-nous de l'émotion du Christ en regardant les foules et de l'ordre donné à ses disciples : « Donnez-leur à manger! » (Luc 9, 13)

Enfin, à compter du dimanche 29 mars 2020, je demande aux responsables des communautés chrétiennes du diocèse de sonner les cloches de nos églises à midi et à 18 heures, signe audible de l'Angélus, tous les jours si cela ne se fait déjà. Tel est le sens des cloches qui retentissent et nous invitent à la prière commune!

Oui, soyons assurés que dans son immense tendresse, Dieu ne nous abandonne pas. La nuit comme le jour est lumière, nous rappelle le psaume 138. Je confie notre belle famille diocésaine aux soins bienveillants de notre bienheureux Louis-Zéphirin Moreau et au patron principal de notre diocèse, le Cœur Immaculé de Marie.

En la fête de l'Annonciation du Seigneur, ce mercredi 25 mars 2020.

✠ Christian Rodembourg, m.s.a.  
Évêque de Saint-Hyacinthe

